Número 6.- Sesión Extraordinaria y Solemne celebrada por el llustrísimo Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria el día veintiocho de febrero del año dos mil tres.

SEÑORES ASISTENTES

Presidente D. Domingo Sánchez Rizo

<u>Tenientes de Alcalde</u>

- D. Felipe Márquez Mateo
- D. Manuel Bravo Acuña
- D^a Encarnación Niño Rico
- D. Enrique Almisas Albendiz

<u>Concejales</u>

- D^a Rosa M^a Gatón Ramos
- D. Miguel Rodríguez Macías
- D. Antonio Curtido Descalzo
- D. Francisco Segarra Rebollo
 - D. Antonio Peña Izquierdo D^a Manuela Forja Ramírez
 - D^a Eva Corrales Caballero
 - D. Juan Reales Román
- D. Juan Antonio Liaño Pazos
- D. Santiago Grande Beltrán
- D. Lorenzo Sánchez Alonso
- D. Jesús Corrales Hernández
- D. José Luis Luna Rodríguez
- D. Justo de la Rosa Jiménez

<u>Secretario Acctal.</u>

D. Diego Dueñas Rodríguez

En la Villa de Rota, siendo las once horas y quince minutos del día veintiocho de febrero del año dos mil tres, en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este llustrísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación Sesión Extraordinaria y Solemne, previamente convocada de forma reglamentaria.

Preside el Sr. Alcalde, D. Domingo Sánchez Rizo, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado.

Abierta la sesión, fueron dados a conocer los asuntos que figuraban en el Orden del Día, previamente distribuido.

PUNTO UNICO.- CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE ANDALUCÍA CON LA INTERVENCIÓN DE LOS PORTAVOCES DE LOS DISTINTOS GRUPOS MUNICIPALES.

Se inicia el turno de intervenciones, tomando la palabra el Concejal del Grupo Izquierda Unida-Los Verdes, D. Justo de la Rosa Jiménez, quien manifiesta:

"Señor Alcalde, Presidente, compañeros y compañeras de Corporación, señoras y señores, paisanos, amigos todos.

Una vez más, celebramos el Día de Andalucía, el Día de nuestra Comunidad Autónoma, en paz y concordia..... a pesar de que los vientos anuncian una contienda bélica sin precedentes.

Andalucía, cuna de la historia de Europa Madre de una cultura universal

Hay muchas páginas escritas sobre el pueblo, la civilización y la cultura Tartésica, y la mayoría coinciden en localizarla en un punto de nuestra geografía gaditana o muy cerca de ella, .hablamos de una civilización organizada con más de 3.000 años de historia.

No cabe duda de que estamos hablando de Andalucía y por extensión de Europa.

No caben interpretaciones que hablan de leyenda.

Luego, podemos concluir, que es nuestra historia la más antigua, de las primeras... por eso decimos

ANDALUCÍA CUNA DE EUROPA

En las distintas etapas históricas hacia nuestros días mucha de la de la historia de España es propia y exclusiva de la historia de Andalucía; no exageramos, aunque este sea un defecto por el que se nos caracteriza a los andaluces.

Roma llega a la península por el Sur, por Andalucía; el mundo árabe, el Islam, pasa el estrecho y se funde con el paso y el peso de 800 años en nuestro suelo.

Es, por entonces, Córdoba la capital de Europa; de Andalucía salen barcos hacia el nuevo mundo, y entonces Sevilla, y luego Cádiz, el centro y capital comercial de España, y por ende de Europa.

Es Andalucía protagonista, una vez más, de la historia de España, destacando en su lucha contra las tropas napoleónicas, y en Cádiz, la primera Constitución, conocida como La Pepa.

La falta de tiento de los distintos gobernantes, empeñados en defender los intereses de la burguesía más reaccionaria y obsoleta, hace que España pierda influencia en Europa y el mundo.

La población, privada de libertad, de cultura y enseñanza, tras una larga noche, un 4 de diciembre, Andalucía sale a la calle recuperando la libertad y reclamando autonomía, que le cuesta la vida al siempre recordado, desde esta tribuna, al andaluz García Caparrós.

A ver, si algún día, este Ayuntamiento le dedica una placa en alguna calle o plaza de nuestra localidad, porque son estos hombres los que hacen historia, mientras que otros se sirven de ella.

Andalucía, lleva en su bandera una franja blanca, signo de la paz.

Nuestro himno dice: "Andalucía, por sí por España y la humanidad", para alcanzar el progreso, la justicia, la igualdad.

Con ello manifestamos el rechazo a la violencia, el rechazo a la guerra, madre de todas las violencias.

La guerra, no es el medio más adecuado para resolver los conflictos, habiendo fórmulas más racionales.

Y, tengo que recordar, a Gustavo Adolfo Bécquer, que en defensa de la cultura escribió:

"En nombre de los poetas, en nombre de los que sueñan y de los que estudian, se prohibe a la civilización que toque a uno solo de estos ladrillos con su mano demoledora y prosaica...."

Y, que nadie toque un solo trozo del mapamundi, que conlleve cambiar los destinos de los pueblos, en contra de sus intereses y de su voluntad.

Que solo alimenta la barbarie, la sinrazón y la agonía de los pueblos.

Por ello, Andalucía y, por tanto Rota, no deben contribuir en esta guerra preventiva, injusta, inmoral.

Ante la pérdida de la razón de José María Aznar, y su gobierno, nos toca a nosotros, los andaluces, parar esta guerra, ya que en Andalucía, se encuentran 3 bases desde las cuales se está participando en los preparativos de la misma.

Tenemos que aferrarnos al verde esperanza de nuestra bandera.

Andalucía, entre el Atlántico y el Mediterráneo, entre el Norte y el Sur, debe seguir comportándose como núcleo de encuentro y entendimiento entre civilizaciones y culturas.

Y, recordar los versos de nuestro paisano Rafael Alberti:

"¿En dónde estáis, amigos, mis amigos? Ando gritando ¡Libertad! Buscando soldados voluntarios para la poesía. Formar una legión de cantores que puedan con su voz derrotar esas huestes de sombras que tenemos delante, devastándolo todo"

Con la globalización de la economía, la situación de muchos países es crítica; las desigualdades se acentúan; las guerras suponen gastos, enormes gastos económicos y lo que es, sin duda, peor, la muerte de miles y miles de inocentes.

Por tanto, el dinero se malgasta; la vida se pierde en la más absoluta de las miserias.

¡Qué triste es todo esto!

Pero, cuanto tiene de verdad que mientras en diferentes países se carece de los más elemental y vemos, a través de los telediarios, a cientos de niños desnutridos, con los ojos desencajados, con los cuerpos rotos por la hambruna,... Mientras tanto, potentes e hipócritas naciones, con su imponente maquinaria bélica, se ensañan contra otros humanos provocando todo tipo de desgracias, desequilibrios en el medio natural y ambiental.

¡Qué triste espectáculo del hombre!

Y, rememoro los versos de Miguel Hernández:

"Tristes guerras si no es amor la empresa. Tristes, tristes. Tristes armas
si no son las palabras.
Tristes, tristes.
Tristes hombres
si no mueren de amores.
Tristes, tristes."

A Andalucía la han metido en este macabro juego, ya que un día, unos estrategas extranjeros se fijaron en esta tierra nuestra para instalar dos bases militares para garantizar la expansión y hegemonía en la zona Mediterránea y de Oriente Próximo.

Como ser racional dentro del orden animal, que manera tan atroz de violar los derechos humanos.

Los andaluces hemos salido a las calles de los pueblos de Andalucía, en las últimas semanas, igual que el resto de España.

Y, se ha oído el grito de:

"Paz, No a la guerra".

Hoy, más que nunca, se hace vigente la voz de Blas Infante antes de su muerte:

¡Viva Andalucía libre!

Andalucía por la paz, a favor de los que sufren, Andalucía contra los violentos...

...violentos que quieren imponer su orden y moral, poniendo en peligro la integridad del mismo planeta, destrozando brutalmente las esperanzas de muchos millones de ciudadanos que apuestan abiertamente por los derechos humanos, por el progreso, el bienestar y la paz.

Andalucía, verde, blanca y verde; el blanco de sus fachadas.

Que, el blanco esplendor, nuble la mente de aquellos que utilizan el poder para sembrar la muerte en nombre de la libertad y la democracia; que parecen disfrutar con los bombardeos, y con la sangre y desgracias ajenas.

Cantaba Carlos Cano:

"...Nadie se mueva, manos arriba quédense quietos, la poesía. Vayan saliendo topos del nido que la alegría os ha vencido..."

Que enmudezcan los ejércitos y solo se oigan las melodías que canten canciones de amor.

El poeta andaluz ante el blanco papel ha sabido, a lo largo de los tiempos, exponer sus sentimientos y cantarlos a los cuatro vientos, en diferentes lenguas.

Hagamos como el poeta, desnudemos la verdad y demos suelta a nuestros sentimientos más mesurados y tiernos, ante esta barbaridad programada.

¡Andalucía, por si, por España y la humanidad!

Andalucía, no debe de ser el espiral de la guerra, porque así lo han manifestado los andaluces y sus parlamentarios, sindicatos, asociaciones,... y andaluces y andaluzas en general, con el grito de

¡No a la guerra!

Que, callen los irracionales e insensatos,...

...y que hablen los poetas y los juglares.

Que, no se oigan las palabras de los insensibles e impíos,... ... y que canten los trovadores y los bardos,

Que, no se escuche a la soberbia y a la prepotencia,... ... y que suene la voz del pueblo.

Que, detengan sus manos los insaciables y codiciosos,... ... y que se levanten las manos blancas de la paz y suelten al aire palomas de papel:

Y, recuerdo, gratamente, el mejor de los discursos pronunciados en esta Sala Capitular, el discurso que pronunciara el poeta, el más querido de poetas de nuestra localidad, Ángel García López, en el día de su nombramiento como Hijo Predilecto de esta Villa.

Fue tan emotivo y humano lo que dijo, y cómo lo sentía,... pensé,...si los poetas ejercieran como políticos,... y los políticos como poetas, el mundo cambiaría objetivamente;..."

Siguiendo con el turno de intervenciones, toma la palabra D. Lorenzo Sánchez Alonso, Portavoz de Roteños Unidos, diciendo:

"Con la Venia, Sr. Alcalde, compañeras y compañeros de Corporación, distinguidas autoridades Señoras y Señores, Amigos todos.

Gracias a todas y todos por vuestra presencia en este acto institucional, en el que conmemoramos el DIA de Andalucía.

Sras. y Sres., No cabe la menor duda que la celebración de este DIA ha ido calando en la vida política de Rota, y con el transcurrir de los años se ha convertido en un espacio llamado a la reflexión colectiva sobre nuestras realidades sociales mas allá del ámbito de lo local.

La conciencia andaluza de pueblo con un sentir común, que había permanecido dormida durante tantos años, comenzó a despertar un cuatro de diciembre hace veinticinco años

Hay que reconocer que no había mas sentimiento andaluz que el agravio comparativo con otras autonomías, los gritos no salían de la identidad como pueblo, sino de la reivindicación ante la humillación, que culmino con aquella extraordinaria respuestas de esperanza, escrita ya en nuestra historia colectiva el 28 de febrero del año 1980.

Hoy veinticinco años después de estos acontecimientos podemos decir que aquellas banderas de rebeldía, de reivindicación, casi han perdido el contenido.

Hoy están como símbolos muertos ondeando en los balcones de unos centros oficiales tan alejados de la realidad andaluza como antes andaban de Madrid.

Los andaluces del siglo XXI estamos obligados a repasar nuestra historia, sumar y restar retos como pueblo, ha reconocernos artífice de nuestra historia para lo bueno y para lo malo.

En la España de la democracia hemos podido ver al menos tres opciones distintas de modelos de gobierno.

En estos veinticinco años hemos conocido la España de la UCD, la España del PSOE y la España del PP. Que cada cual se quede con la que más le guste.

Lo que sí esta claro es que esta alternancia en el poder supone como mínimo decir que esto ha sido de todo, menos aburrido.

Y si la alternancia de los partidos en el poder en España es un prodigio de la democracia, hay que reconocer que lo de Andalucía es una pesadez.

En más de veinte años de autonomías no hemos conocido mas que la Andalucía del PSOE. Que para unos será bueno y para otros regular o malo, pero siempre lo mismo.

El propio modelo de la autonomía me parece que esta en buena parte inédito, y que muchas paginas del Estatuto de Autonomía permanece entendidas pero no desarrolladas.

Aquí no conocemos mas autonomía que la que ha diseñado y ejercido el PSOE. Y nos queda una pregunta. Los presentes males ¿Son culpa de la autonomía en si o de quienes la administran desde hace mas de veinte años? ¿Cuál seria el modelo educativo, cultural, turístico, empresarial si fuera gestionada por otros partidos? Eso, hoy por hoy, es una incógnita.

Me parece que los andaluces, hemos perdido hasta el interés por las novedades.

En materia andaluza no hay nada más antiguo que lo progre: Veinte años de lo mismo.

Por el contrario, una alternancia en el poder tendría la novedad de ver lo que va a pasar, de volver a ilusionarnos quizás con la propia autonomía, como se vivió aquel sueño colectivo cuando el referéndum del 28 de Febrero.

La alternancia en el poder es la propia esencia de la democracia, por lo cual no es aventurado decir que la esencia de la democracia autonómica en Andalucía esta inédita.

La confrontación permanente entre el partido popular y el partido socialista o viceversa y la utilización de Andalucía como campo de batallas para dirimir sus intereses de partidos esta dejando a nuestra tierra yerma.

Un ejemplo de ello es que antes el PSOE en el gobierno durante muchos y hoy el PP, siguen considerando a Rota como un valor para mercadear en asuntos de Defensa, no han tenido ninguno de los dos gobiernos él más mínimo interés en escuchar las reivindicaciones de Rota como pueblo.

Andalucía sigue siendo la tierra mas atrasada y cada vez nos vamos alejando mas de las regiones más ricas, Ni el paro acabo, ni el subdesarrollo, ni la cultura milenaria del pueblo viejo y sabio, esta sirviendo para algo mas que para ser la más triste Sucursal cualificada, para que un partido nacional dirima aquí sus mas altos intereses en la eterna carrera hacia El palacio de la Moncloa.

Señoras y señores compañeros concejales, el próximo año cuando lleguen estas fechas el pleno corporativo de Rota probablemente sé de sita para con toda brillantez celebrar el DIA de Andalucía.

Para entonces y según la normalidad democrática, algunos de nosotros, quizás no estemos aquí representando la voluntad popular, para entonces el devenir de cada día pueda hacernos embeber de la rutina política, y aquellos que ya no estemos en primera línea de la representación popular podrán sentir el olvido hacia nosotros, que ya no somos de interés para la opinión publica y en nuestro interior preguntarnos ¿a que he dedicado estos años de mi vida?.

Sobre la política y la cosa publica, suelen situarse todas las miradas,/ sobre las decisiones mas o menos relevantes que aquí se toman y que a todos afectan,/ a los políticos se nos exige como a nadie la coherencia entre lo que decimos y hacemos, entre lo que prometemos y cumplimos,/ el lenguaje político parece que tiene recovecos que impiden conectar adecuadamente con la ciudadanía, son muchas las personas, Yo diría que demasiadas, las hastiadas y desencantadas de la política y sin embargo es precisa y necesaria como el agua a la vida, porque estamos obligados a vivir juntos y vivir juntos exige organización, exige ponernos de acuerdo unos con otros.

Nosotros amigos y amigas, estamos pues obligados a reflejar con nuestras actitudes que somos capaces de exponer nuestros puntos de vista, a defenderlos sin que por ello podamos llegar a la descalificación personal ni a la persecución política de la que nuestro país ha sido tantas veces protagonista.

Es por lo tanto la relación humana la que hace más respirable la convivencia política y es en ella en la que tenemos que profundizar para hacer de nuestro futuro, un presente satisfactorio para todos.

La participación ciudadana, la corresponsabilidad difícilmente puede darse desde planteamientos absolutistas, o partidistas, la política moderna que exige nuestra tierra, no puede estar basada en mi proyecto político como única alternativa, en el distanciamiento de lo político de lo ciudadano, la colaboración política no puede pasar por conmigo o contra mí, porque tales planteamientos solo llevan al enfrentamiento social.

Estimados compañeros de los partidos mayoritarios, las descalificaciones a las minorías suponen otro campo de tensiones que reflejan sin lugar a dudas la falta de talante democrático de quienes lo, proclaman y lo impulsan.

Las nuevas opciones políticas vienen a reflejar que hoy por hoy vuestros proyectos no representan a la totalidad de los ROTEÑOS, por lo tanto es necesario el respeto a estos como representantes de un sentir diferente.

Desde ROTEÑOS Unidos estamos convencidos que él dialogo social supera la puesta en escena y exige la actitud generosa de quien gobierne las instituciones.

Estos tienen que transmitir acogida a sus dueños que no son otros que los y las ciudadanas.

Esto conlleva estar al servicio de las personas, de sus intereses generales, tomando decisiones compartidas, comprendidas y asumiendo en primera persona las dificultades que estas exigen, y esto hace ver que la política es por pura esencia el amor de los amores, no en vano son muchos los políticos que renunciando a sus comodidades y a sus propios intereses deciden hacer suyos los problemas de los demás, luchar y trabajar por ellos, por ello entendemos que es una labor digna y noble a pesar de todo.

Andalucía y Rota esta marcada por esa gran encrucijada de verdades y mentiras, de grandes contradicciones como no podía ser de otro modo, deseamos la paz y trabajamos para la guerra, defendemos la vida y facilitamos la muerte de seres inocentes con nuestras leyes, somos los más pobres de Europa y es donde más se ostenta las riquezas, los políticos hablamos de micro economía, de empleo, de vivienda, y los años pasan y las dificultades para los mas desfavorecidos en encontrar una vivienda parecen eternas, decimos que nuestra prioridad es el empleo una y otra vez, y la realidad obstinada como ella misma, se empeña una y otra vez en que obras son amores y no buenas razones.

Rota, amigos y amigas es un buen ejemplo de ello, en nuestra pequeña comunidad compartimos espacio de conflictos ciertos, como es el de los trabajadores de la Base Naval, con el de los funcionarios municipales, lo mismos que pedimos soluciones para los trabajadores de la base, somos los que los creamos conflictos con nuestros trabajadores hasta llegar a crispación.

Hablamos de empleo y no somos capaces de pagar nuestras deudas más cercanas a los proveedores locales.

Hablamos de viviendas y pasan los años y trastocamos nuestros ideales por salvar situaciones individuales de particulares, anteponiendo estos intereses al de las personas sin voz, que solo tienen su voto cada 4 años y que terminan desencantadas ante tanta palabrita fina como diría Carlos Cano en una de sus inolvidables canciones.

Avanzamos, si, pero que lento somos, cuanto nos recreamos en la suerte, a cuantas personas dejamos por el camino, somos desde la política en mas de una ocasión un impedimento al desarrollo, llevamos el hastío y desencanto a muchas personas deseosas de trabajar por su tierra, de construir en su pueblo su futuro, y somos demasiadas veces los políticos con nuestros desacuerdos los que terminamos creando situaciones de inseguridad que en nada ayudan al progreso.

Se hace preciso, se hace necesario mas que nunca que se alce la voz del pueblo, que no se cansen de exigirnos a los políticos algo mas que ser buenas gentes, que desde los más distintos estamentos sociales, culturales y religiosos, la voz no vacile para ser críticos y exigentes con sus gobernantes.

No os podéis desalentar, no perdáis las esperanzas, no nos dejéis solos en las labores políticas, sed exigentes con nosotros, no perdáis la capacidad critica, no se puede hoy gobernar desde un anuncio de TV y desde la complacencia.

En especial hago un llamamiento a los trabajadores y clases sociales más débiles, porque tenéis derecho y debéis de luchar por ello, para que la política que se practique sea una política real.

Desconfiar de vuestros políticos no es bueno, ser exigentes con ellos si es bueno.

Andalucía debe ser más exigente consigo misma, menos conformista con sus gobiernos, ser mas arriesgada y decidida, apostar por la alternancia que la lleve a obligar a sus políticos a ser menos seguros en sus sillones y a trabajar mas por su tierra.

Andalucía debe exigirse a sí misma mas protagonismo social, mas coherencia con su presente, paso mas firme en su futuro, dejar menos lo suyo en otras manos y tomar las riendas de su destino en primera persona, por ello si los Andaluces no somos capaces de construir un proyecto propio ¿quien nos va a creer?.

Tengo la impresión de que los andaluces vivimos una realidad virtual y no metemos la cabeza en nuestra realidad actual, afrontar el presente con realismo es apostar por un futuro seguro.

La historia grande de Andalucía no esta escrita por las siglas de partidos políticos, como la historia de Rota no esta escrita por marcas políticas, sino por nombres y apellidos, de hombres y mujeres que supieron donde estaba el horizonte de su empresa y entusiasmaron a todos, haciendo que Andalucía fuese cuna de arte y tolerancia, de hombres y mujeres libres que puestos en pie gritaran libertad a los cuatro vientos.

Pero la libertad se construye desde un presupuesto de fraternidad política, lo sabemos porque la historia nos lo dice, Se construye sobre cimentos sólidos de unidad,

Andaluces nuestro pueblo se debe de mirar al espejo solidario con el resto del mundo, es luz para los hombres, es esperanza para la humanidad, sabemos actuar en lo local pensando en lo universal, porque si algo somos y tenemos los andaluces es universalidad.

Por ello desde este estrado en estos momentos difíciles motivados por el conflicto de Irak, así como el de otros tantos pueblos que viven situaciones trágicas a causas de la Guerra, en nombre de ROTEÑOS Unidos pido Paz.

Paz, para ello pido, que lo mismo que hemos desarrollado de los tres principios de la Revolución Francesa la Libertad y la Igualdad y hemos postergado la Fraternidad, fundamentalmente por complejos de carácter moral al considerar la Fraternidad como un valor religioso, debemos de ponerla en valor y considerarnos todos los hombres y mujeres de la tierra hijos de un mismo padre y por lo tanto hermanos.

Viva Andalucía."

A continuación, interviene el Portavoz del Grupo Popular, D. Antonio Peña Izquierdo, quien manifiesta lo siguiente:

"Sr. Alcalde-Presidente, Ilma. Corporación Municipal, Dignísimas Autoridades, señoras y señores,

Cuando intenté escribir las primeras líneas de mi discurso para celebrar el Día mas importante de nuestra tierra, el Día de Andalucía, vinieron a mi memoria dos siglos de lucha en la búsqueda de libertad y dos siglos de esperanza por conseguir lo que en definitiva hoy estamos celebrando, la reivindicación de un pueblo, el pueblo andaluz, que un día 28 de febrero como hoy, dijo si a su tierra, dijo si a su historia y dijo si a su autonomía.

Hoy 28 de febrero es, el día más importante para todos los que somos y nos sentimos orgullosos de ser andaluces, y detrás de cada bandera blanca y verde, en cada nota de nuestro himno o en el sentimiento de unos Estatutos en los que proclamamos nuestro deseo de autonomía y autogobierno, hay, un andaluz.

Y mientras mi mente seguía desarrollando ideas, volvieron a mis recuerdos, la primera Junta Suprema de Andújar, la Constitución de Antequera, la Asamblea de Ronda, el Proyecto de Estatutos de Carmona, y todo un manifiesto ideológico del sentir mas profundo de todos los andaluces como el que escribiera Blas Infante, padre de la patria andaluza, en su "Ideal Andaluz" y este "Ideal Andaluz", me lleva hoy en esta mañana de febrero, a ser coherente, y en definitiva a expresar mis sentimientos no solo como andaluz, de lo que me siento orgulloso, sino como Presidente y Portavoz de un partido, el Partido Popular, que sin creer en ningún momento en fanatismos arraigados y nacionalismos, cree profundamente en su tierra, en su gente y en el más profundo andalucismo, no como ideología, sino como sentir, como forma de ser, y como maneras de actuar en nuestras vidas.

La historia es la que coloca a cada uno, en su justo lugar, la historia es ese juez insobornable del que ninguno se libra, y esa misma historia se hace hoy presente, en una realidad que se llama Andalucía.

Hoy 28 de febrero a tan solo unos meses de las Elecciones Municipales, tenemos que decir desde el Partido Popular de Rota, que esta Andalucía, no es, la que queremos para nuestra gente, que esta Andalucía, no es, la que tantos ideólogos, filósofos, políticos y hombres de bien de nuestra tierra, dibujaron, hace casi dos siglos, augurando un futuro prometedor y lleno de esperanza para todos los andaluces.

Es cierto que hemos sido capaces de llevar a cabo, grandes retos, que hemos sabido entender la Autonomía, como uno de los aspectos mas fundamentales de un estado de derecho y democrático, y que hemos desarrollado una Constitución haciendo vivos unos Estatutos que dan cauce a nuestra vida política, social y económica.

Pero a pesar de todo ello, no hemos conseguido impulsar definitivamente nuestra tierra. Y quienes han llevado el timón del gobierno andaluz todos estos años, han fracasado en el intento.

Y es por eso, que hoy 28 de febrero, desde el Partido Popular creo que es posible otra Andalucía.

Y de la misma forma que creímos que era posible otra España, recuperándola con ilusión, con proyectos, con trabajo, con seriedad, decisión, compromiso y gobierno, es posible recuperar Andalucía ...

Como creo desde el Partido Popular de Rota, que es posible recuperar nuestro pueblo.

Y hoy Rota y todos los roteños vivimos momentos difíciles de incertidumbre, de preocupación constante ante un posible conflicto bélico del que sin quererlo, nos hemos convertido en verdaderos protagonistas.

Y la instalación de la Base Naval dentro de nuestro término municipal, nos ha hecho ser, el ojo del huracán, ante una situación única y exclusivamente de carácter internacional.

No estamos a favor de la guerra, ni mucho menos, y así lo hemos expresado no hace muchas fechas en este mismo Pleno.

Pero si estamos como roteños, andaluces y españoles ante quienes desde la soledad del gobierno de la nación actúan con la responsabilidad y el deber que les otorga su cargo. Ante quienes deciden, sabiendo el riesgo que conlleva equivocarse, ante quienes gobiernan con el convencimiento de realizar sus proyectos, y ante quienes anteponen los intereses colectivos a los personales o de partido, y eso desgraciadamente no está ocurriendo en Rota.

Desde 1999 que comenzará esta legislatura hemos visto desde la oposición como Rota ha venido navegando sin rumbo en manos de un gobierno socialista.

La falta total de gestión, y la ausencia de proyectos, han sido la nota dominante, y lo que es mas importante, el decidir sin miedo a equivocarse, ha brillado por su ausencia, en esta desastrosa legislatura.

Nunca se ha hecho tan poco, en tanto tiempo.

Jamás Rota ha vivido una situación de desgobierno como la que ahora tenemos.

Y en ningún momento hemos tenido una Alcaldía, que fuera capaz de impulsar el desarrollo turístico, social y económico, que necesita nuestro pueblo.

Hoy Día de Andalucía, 28 de febrero de 2003, "Rota está muriendo" ante la incapacidad de quienes nos gobiernan.

Hoy 28 de febrero Día de Andalucía, Rota vive su propia agonía.

¿Dónde está Sr. Alcalde el desarrollo y los proyectos turísticos que tanto nos prometían?

¿Dónde está el avance urbanístico?

¿Dónde están las políticas sociales y generadoras de empleo que tanto prometieron a los roteños?

¿Cuántas viviendas sociales ha construido en esta legislatura?

¿Qué política agraria ha implantado?

¿Qué beneficio hemos obtenido los roteños en Delegaciones como tráfico, vías y obras, limpieza, parques y jardines o sanidad, salvo frenar y deteriorar lo que tanto trabajo costo construir?

¿Qué ha hecho Sr. Alcalde, por la cultura, la juventud, la educación o las fiestas en Rota?

Usted Sr. Alcalde, y todo su equipo de gobierno no pueden celebrar el Día de Andalucía cuando le han quitado a Rota, la ilusión y la esperanza, y han sembrado la desconfianza en nuestros ciudadanos.

Ha llegado la hora Sr. Alcalde, de hacer un balance de su nefasta gestión, de su incapacidad manifiesta para gobernar nuestro pueblo.

Ha creado usted la incertidumbre en colectivos tan emblemáticos como la Policía Local y los funcionarios, ha alimentado usted el transfuguismo, ha dejado usted este pueblo sin presupuesto, ha paralizado todas las inversiones y ha estancado económica y financieramente la hacienda municipal, ... pero por encima de todo esto Sr. Alcalde, ha dejado usted sin ilusión, a este pueblo.

Y esa ilusión es la que intentaba describir al comienzo de mi discurso, una ilusión reforzada en el ideal andaluz para devolver la confianza y credibilidad perdida de todos los ciudadanos ante la clase política.

No basta Sr. Alcalde con creer ..., hay que demostrarlo con el trabajo, los proyectos, la seriedad, el compromiso, la decisión y la firmeza, con la que el Partido Popular ha actuado durante 12 años de gobierno en Rota.

Y para eso hace falta devolverles a los roteños la credibilidad, y la ilusión por este pueblo y convencerles definitivamente de sus posibilidades,

"Rota necesita creer en el relanzamiento definitivo de su turismo".

"Rota necesita recuperar como fuentes de riquezas la pesca y su agricultura".

"Rota espera que Costa Ballena sea una realidad generadora de empleo y de progreso".

"Rota necesita que sus mayores alcancen la verdadera calidad de vida".

"Rota necesita que sus políticos crean en nuestros jóvenes, para construir nuestro futuro".

"Rota necesita que la sanidad sea una realidad y no un proyecto inacabado".

"Rota necesita que la cultura, el deporte y la educación sean pilares fundamentales de nuestra sociedad".

De una sociedad que espera que al conmemorar el 28 de febrero, celebremos el día de Andalucía desde el convencimiento de que otra Rota es posible con el esfuerzo de todos y la seguridad de que quienes lo representamos creamos en el mismo Proyecto.

Un proyecto en el que el Partido Popular cree, y en el que estamos seguros, construiremos la Andalucía que todos deseamos."

Dª Encarnación Niño Rico, como Portavoz del Grupo Socialista, interviene diciendo lo siguiente:

"Buenos días,

Hoy 28 de Febrero de este año del 2003, celebramos una vez más, el día de nuestra tierra y lo hacemos, impregnados de un clima de respeto y tolerancia que se ha consolidado como nuestra forma natural de relacionarnos, la forma en que queremos vivir todos los que amamos a Andalucía.

Estamos orgullosos del espíritu andaluz, que nos enseña a saber disfrutar y compartir las bondades de este rincón del mundo; nuestro clima, la belleza de nuestros paisajes, nuestros recursos naturales o nuestra riqueza cultural, además del ser modelos históricos de convivencia plural, tolerante y pacífica.

Pero son los andaluces y andaluzas los que han hecho grande a esta tierra. En todas las facetas de la vida y de nuestra historia, encontramos hombres y mujeres aportando a Andalucía, a España y al resto de la Humanidad, su saber, su arte, su trabajo, su afecto o sus ilusiones.

Hoy queremos dedicar esta intervención a la figura de Blas Infante, padre de nuestra autonomía y que como otros muchos andaluces conocidos unos, o anónimos otros, llegaron a perder su propia vida en la defensa de sus ideales políticos. Y a partir de aquí, reflexionar sobre el papel que juega la política en la sociedad en que actualmente convivimos.

¿Qué es para nosotros la política? Es una ciencia?, un arte?, una profesión? o quizás una dedicación?.

De las distintas acepciones del diccionario, me gustaría compartir con vosotros ésta:

-Política: "Tratado de Aristóteles, cuya tesis inicial es que la felicidad completa sólo es posible en la sociedad, porque el individuo por sí mismo no puede ni satisfacer sus necesidades materiales, ni alcanzar la virtud".

Y continuo reflexionando en voz alta, si todos perseguimos la idea de ser felices, es importante vivir en sociedad, y es por ello también fundamental, saber desenvolvernos en ella. Es ahí donde creo, debemos encontrar su sentido y finalidad a la política.

Vivimos tiempos de desencuentro entre los pilares fundamentales de la democracia, es decir, entre la soberanía del pueblo y la actuación de

aquellos a los que cedemos, a través del voto, nuestra confianza para que nos representen.

¿No es acaso una señal evidente, de la falta de interés por todo lo que rodea a la política de aquellos que, indudablemente, son nuestro futuro?: nuestros jóvenes. Jóvenes reflejo de sus mayores, que también ven como su voluntad política, se ve distorsionada por aquellos a quienes se la confían.

Somos los representantes políticos que en cada momento ostentamos la confianza de muchos ciudadanos y ciudadanas, los que debemos comenzar por dar ejemplo, y trabajar por devolver esa confianza a todos, pero muy especialmente a los más jóvenes.

El gobierno de "los iluminados o los tocados por la divinidad", no es un gobierno legítimo, no es un gobierno fundamentado, justificado y razonado por la voluntad de la mayoría de los ciudadanos.

Es, en ese momento, en el que los representantes políticos se sienten por encima de la voluntad del pueblo, cuando asistimos a la ruptura fatal entre gobierno y soberanía popular.

Cuando esta disociación se produce, la necesidad de sobrevivir de todo ser humano se revela, y se manifiesta en contra del poder corrupto.

La tendencia a la globalización económica, quiere convencernos de que ya no existen derechas e izquierdas, demócratas o antidemócratas, que todos somos de centro.

Dice Josep Ramoneda, en su ensayo "Después de la pasión política" : "El centro es la expresión del vaciado del espacio político. El centro es el lugar ideal para pronunciar la disolución de la política"

"Y ¿por qué nuestra insistencia en la recuperación de la política como parte fundamental de nuestras vidas? Porque la política, es, o al menos debe ser, un espacio autónomo que reconoce la palabra a todos los sectores sociales, y es el único poder que puede ejercer de contrapeso al poder económico".

Mientras el mundo se convulsiona ante la posibilidad de una inminente guerra, hoy en Rota, Andalucía y en todo nuestro país, entre todos

hemos logrado sustentar nuestra convivencia pacífica en base a las reglas que hasta ahora conocemos como las mejores: las reglas del sistema democrático.

Cuando estas normas se incumplen, asistimos a la manifestación de la ciudadanía, que en cualquier parte del mundo, se revela contra la injusticia del fuerte sobre el débil, de la riqueza sobre la pobreza, de la guerra sobre el diálogo.

En palabras del ex presidente del gobierno, D. Felipe González: "Lo que hace rico a un país, no es tanto su riqueza natural, sino su capital humano". Es por ello que desde aquí, el Partido Socialista Obrero Español de Rota, reivindica una forma de hacer política que devuelva la ilusión a todos los que en algún momento la perdimos, y para lo que, no creemos que haga falta nada más, que mantener la fidelidad de la actuación de gobierno al mandato que los ciudadanos le han hecho en un determinado momento. Todo ello por encima de los intereses de una economía liberal devoradora.

Desde aquí nuestro reconocimiento, a tantos hombres y mujeres que se han acercado al ámbito de lo público sin un interés personal, sino con el interés de conseguir el bien común desde una de las múltiples facetas de la sociedad, en este caso desde la labor de gestionar los recursos según los criterios de justicia, igualdad y solidaridad. Y mi reconocimiento y agradecimiento personal, a los concejales del grupo municipal socialista, por el trabajo realizado durante estos cuatro años y el apoyo que siempre han prestado a esta concejal. Un saludo muy especial a los que se van para dejar su espacio a otros.

Si a todo lo que venimos hablando, unimos nuestro convencimiento respecto a la importancia de la educación (familiar, escolar o social) para convertirnos en mejores hombres y mujeres, quizás en algún momento, esperamos que cercano, consigamos que el interés por reflexionar sobre la política y por participar en ella, sea una pretensión apetecible para cualquier ciudadano.

Creemos que ese es nuestro próximo reto, tras la segunda modernización de Andalucía y una vez prácticamente consolidado en nuestro país el estado del bienestar.

Seguro que entre todos, sin guerras de colores políticos, sino con la dialéctica de la confrontación de ideas o las distintas posiciones ante un tema específico, lo conseguiremos, por nuestro bien y el de nuestros hijos.

La preocupación que podemos sentir por el mundo que dejamos a nuestros hijos, es la misma que hoy miles de padres y madres iraquíes sienten con respecto a los suyos.

Los socialistas queremos mostrar nuestra solidaridad para con el pueblo iraquí y nuestro total rechazo a los políticos que ostentan el gobierno sin el consentimiento de sus gobernados, así como a aquellos gobernantes que se alejan, una vez en el poder, de lo que el pueblo les pide o a veces incluso les grita.

El pueblo andaluz y español grita ante sus representantes políticos, que no queremos ser protagonistas de una película en la que los buenos siempre son los vaqueros americanos y los malos los salvajes de tez oscura.

Solo con soluciones políticas y no con intervenciones militares, se pueden afrontar los problemas mundiales.

Desde Rota, nuestro abrazo andaluz y solidario al pueblo iraquí y al pueblo norteamericano, al pueblo argentino y al cubano, al pueblo palestino y al israelí, al pueblo kurdo y al afgano, al pueblo saharaui y al marroquí, al irlandés y al británico, y nuestro deseo para que sea su luz la única que ilumine a sus gobernantes.

Muchas gracias y felicidades por vivir el espíritu andaluz."

Por último, el Sr. Alcalde-Presidente, expresa lo siguiente:

"EXCMAS. E ILMAS. AUTORIDADES SEÑORAS Y SEÑORES

De nuevo en la fecha singular del 28 de Febrero, Andalucía nos convoca desde toda nuestra geografía a todos los andaluces y andaluzas.

Andalucía es un poderoso reclamo y un punto de encuentro, que como ocurrió hace más de 20 años, nos exige un compromiso y una acción común.

Andalucía es una realidad viva y palpitante que se hace día a día y se construye con la aportación cotidiana de ciudadanos y ciudadanas dispuestos a dar lo mejor de sí mismos:

El fruto y la constancia de su trabajo, el valor de la creatividad, la generosidad de los comportamientos y el espíritu de superación.

Ahí es donde Andalucía se reconoce y de donde toma fuerzas para seguir avanzando. En la labor diaria o en la obra excepcional de andaluces y andaluzas que contribuyen desde campos y actividades muy diversas, a consolidar una comunidad de proyecto y de cultura, de cohesión de justicia y

de solidaridad, haciendo así más grande y más respetable el nombre de Andalucía en España y en el mundo.

Conviene recordar que entre los grandes cambios vividos en estos años de autogobierno, la transformación operada en el seno de la sociedad andaluza, ha sido tal vez el factor más determinante y la principal virtualidad, por tanto, que ha tenido el 28 de Febrero.

Aquel día se produjo una movilización social sin precedentes y, desde entonces, no ha dejado de crear la seguridad y la autoestima de los ciudadanos y ciudadanas de Andalucía.

Esto nos invita a realizar una valoración del tiempo transcurrido y a mirar hacia delante con el fin de establecer un nuevo compromiso de futuro.

Al preguntarnos que ha significado el Estatuto en el desarrollo autonómico de nuestra Andalucía, hay que responder ante todo que, como fruto de la Constitución Española y del consenso que presidió la transición a la democracia, el Estatuto ha sido la base y el punto de partida de un largo periodo de estabilidad y crecimiento, de diálogo y de colaboración propiciando así una abundante cosecha de beneficios políticos, económicos, sociales y culturales.

El capital humano que representa gracias al esfuerzo en Educación, el alto nivel de formación alcanzado por las generaciones más jóvenes de Andaluces y Andaluzas, la situación de mayor igualdad de la mujer, la creación de una dinámica más activa y emprendedora en el conjunto de la sociedad y la seguridad con que cuentan los ciudadanos y ciudadanas ante la enfermedad, la discapacidad o las contingencias sociales.

En el ámbito de la cultura es preciso subrayar como la autonomía ha significado un impulso decisivo en el conocimiento y profundización de nuestras señas de identidad esos valores de tolerancia y entendimiento, de creatividad, apertura y universalidad, que van unidos a los mejores momentos de nuestra historia. La apuesta por la conservación del patrimonio artístico y paisajístico andaluz, nos está sirviendo para defender y promocionar nuestros singulares atractivos y también para proyectar la imagen exterior de Andalucía y rentabilizar, en forma de actividad y numerosos empleos, los recursos culturales, medioambientales y turísticos de Andalucía.

Pero este resumen de la autonomía, no debe llevarnos a autocomplacencias ni triunfalismos. Nos queda mucha tarea por delante y mucho aún por resolver.

Debemos seguir profundizando en el papel de Rota en Andalucía y Andalucía en España; Debemos articular un tejido productivo roteño y andaluz; debemos seguir creando empleo; debemos promover la utilización e incorporación de nuestras tecnologías; debemos mejorar el funcionamiento de los servicios públicos y reforzar el compromiso de que nadie se quede atrás por carecer de un mínimo de oportunidades.

Desde Rota y Andalucía tenemos que resolver los problemas del presente y de responder a las aspiraciones de futuro; iniciamos un nuevo siglo

que nos plantea, a su vez, grandes retos: la innovación científica y el proyecto de las telecomunicaciones; el avance de la globalización con sus oportunidades y sus peligros; las crecientes exigencias de calidad y competitividad en un mercado único e integrado o la presencia, cada vez más ostensible, de sociedad plurales y multiculturales.

Con frecuencia nos referimos a los jóvenes roteños, andaluces, con la preparación similar o comparable a las de otros países, incluso más desarrollados, como se puede comprobar en los intercambios universitarios.

Debemos conseguir un sistema comunitario, una economía más diversificada, más dinámica y flexible, facilitando a los jóvenes su acceso e integración a la posibilidad de aportar sus conocimientos y poner en práctica su espíritu emprendedor con nuevas ideas y proyectos empresariales.

Rota, Andalucía, es un espacio común, que todos compartimos.

De sus valores debemos participar todos... también los que vienen buscando horizontes de bienestar.

Vivimos momentos difíciles al inicio de este nuevo siglo y especialmente en Rota. Necesitamos el reconocimiento y la valoración de nuestra aportación a Andalucía, España y Europa en la defensa de los valores occidentales desde hace 50 años y por ello debemos hacer triunfar nuestras ideas, nuestros compromisos solidarios y nuestra voz, tal y como se ha demostrado en los últimos acontecimientos recientemente ocurridos en Rota y en toda España.

Seis mil jóvenes y niños, con su presencia y su voz, izaron la bandera de la paz y la Corporación Municipal exigió al Gobierno, mediante manifiesto aprobado en Pleno Extraordinario, el deber de secundar la voluntad popular contra una inminente guerra.

Exigió también que éste conflicto se resuelva mediante el noble oficio de la Diplomacia, ya que la paz y el respeto internacional son los valores que esta Corporación han venido defendiendo desde la instauración de la Democracia como valores indispensables para un gobierno democrático y plural del mundo.

Roteños y roteñas.... Andaluces y Andaluzas. Ante nosotros tenemos grandes proyectos por los que merece la pena seguir luchando, donde no olvidemos el espíritu del 28 de Febrero o lo dejemos dormido por momentos.

Nuestro compromiso tiene que ser ROTA, ANDALUCIA, ESPAÑA.

Debemos reiterar por tanto el compromiso que a todos se nos pide. A las mujeres y a los hombre, a los mayores y a los jóvenes. A cada uno su particular contribución, su grano de arena, que decía Blas Infante, porque con la suma de ocho millones de esfuerzos y experiencias se construye, día a día, el progreso y el futuro de Rota y Andalucía.

Sea por Andalucía, España y la Humanidad

Felicidades

Muchas gracias a todos."

A continuación, el Sr. Alcalde-Presidente invita a los presentes a ponerse de pie, ya que seguidamente van a sonar los acordes del Himno de Andalucía.

Finalizada la interpretación del Himno, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo las doce horas y cuarenta minutos, redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretario General certifico.

V°.B° EL ALCALDE, EL SECRETARIO GENERAL,